
 

Communiqué du Conseil des rectrices et recteurs du 26 janvier 2026 
Le CRef exprime son soutien aux étudiant·es et membres du personnel des universités affectés par la 

récente attaque sur le campus de l'Université de Birzeit et par la répression armée en Iran 
 
Le Conseil des rectrices et recteurs des universités de la Communauté française tient à exprimer sa 
profonde préoccupation face à l’attaque menée le 6 janvier dernier par l’armée israélienne sur le 
campus de l’Université de Birzeit, en Cisjordanie, ainsi que face à la répression violente et systématique 
exercée actuellement en Iran, dont sont notamment victimes de nombreux membres de la 
communauté universitaire, parmi lesquels beaucoup d’étudiants et étudiantes. 

Les universités sont par essence, et doivent demeurer, des espaces de savoir, de dialogue, de pensée 
libre et critique. Outre les atteintes à la sécurité physique et psychologique qu’elles entrainent, les 
violences militaires ou les politiques répressives qui ciblent les campus universitaires en Cisjordanie 
comme en Iran affectent profondément les activités d’enseignement et de recherche, compromettent 
le droit à l’éducation et détruisent la liberté académique. 

Le CRef tient à adresser un message fort de solidarité et de soutien à l’ensemble des étudiant·es et 
membres du personnel des universités directement touchés par les évènements. Il manifeste aussi son 
plein appui aux membres de ses propres communautés universitaires qui sont personnellement 
affectés, qu’ils soient originaires des régions concernées, qu’ils y aient des liens familiaux ou 
académiques, ou qu’ils participent à des collaborations aujourd’hui mises en péril. Leurs inquiétudes, 
leur détresse et leur sentiment d’impuissance sont légitimes et méritent toute l’attention nécessaire.  

Réaffirmant son attachement aux valeurs fondamentales de l’université, le CRef appelle à ce que les 
universités, partout dans le monde, puissent exercer leurs missions en toute sécurité et sans 
entrave, et se tient aux côtés de celles et de ceux qui, malgré des conditions extrêmement difficiles, 
continuent à faire vivre l’enseignement supérieur et la recherche. 

 
  



 
 

Press release from the Rectors’ Council of French-speaking universities in Belgium 
 26 January 2026 

The CRef expresses its support for the students and staff of the universities affected by the recent 
attack on the campus of Birzeit University and by the armed repression in Iran. 

 
The Rectors’ Council of French-speaking universities wishes to express its deep concern regarding the 
attack carried out on 6 January by the Israeli army on the campus of Birzeit University in the West 
Bank, as well as the violent and systematic repression currently taking place in Iran, which has affected 
many members of the academic community, including a large number of students. 

Universities are, by their very nature, and must remain, spaces of knowledge, dialogue, and free and 
critical thinking. Beyond the threats they pose to physical and psychological safety, military violence 
and repressive policies targeting university campuses in the West Bank and in Iran profoundly affect 
teaching and research activities, undermine the right to education, and erode academic freedom. 

The CRef wishes to convey a strong message of solidarity and support to all students and members of 
staff at the universities directly affected by these events. It also expresses its full support for members 
of its own academic communities who are personally affected, whether because they originate from 
the regions concerned, have family or academic ties there, or are involved in collaborations that are 
now under threat. Their concerns, distress, and sense of helplessness are legitimate and deserve full 
and careful consideration. 

Reaffirming its commitment to the fundamental values of the university, the CRef calls for universities 
worldwide to be able to carry out their missions safely and without hindrance, and stands alongside 
all those who, despite extremely difficult conditions, continue to sustain higher education and 
research. 

 
 
 


